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ЖКХ ОБОБРАЛО ЖИТЕЛЕЙ МОГИЛЁВСКОЙ ОБЛАСТИ НА ПОЛМИЛЛИАР-
ДА РУБЛЕЙ
Первые проверки в регионах показали, что в Могилевской области население переплатило 550 
млн. рублей, - заявил в эфире телеканала «Беларусь 1» председатель Комитета государственного 
контроля Беларуси Леонид Анфимов. Глава КГК отметил, что ситуация характерна для всей стра-
ны.

«Я бы объяснил ситуацию, прежде всего, безответ-
ственностью сверху донизу, начиная с должностных 
лиц Министерства жилищно-коммунального хозяй-
ства и заканчивая должностными лицами конкретных 
коммунальных служб городов и областных центров, - 
отметил Леонид Анфимов. По его словам, сработали 
чисто механически - спустили тарифы на уровень об-
ластей, районов, конкретных юридических лиц, кото-
рые предъявляют счета к оплате».

«На местах началась чехарда, многие тарифы были 
сформированы не расчетным методом, а «с потолка» 
- кому как захотелось. До нового года услуга «техоб-
служивание жилого дома» включала в себя как сани-
тарное обслуживание мест общего пользования, так и 

их освещение. « январе эти два вида услуг выделили 
в отдельные, а оплату брали по декабрьскому тарифу, 
то есть мы два раза переплатили за освещение и сани-
тарную уборку мест общего пользования», - сказал он.

Глава КГК также рассказал что 1 марта тарифы на 
жилищно-коммунальные услуги будут пересчитаны в 
сторону уменьшения.

«Создана специальная рабочая группа по поруче-
нию главы государства под руководством КГК с уча-
стием правительства, Администрации Президента, 
которая сейчас рассматривает, пересчитывает эти та-
рифы в соответствии с реально складывающимися за-
тратами», - сказал Леонид Анфимов.

СУД ПА ЗАБОЙСТВУ ПРАВААБАРОНЦА ШАЧАНКА ПАЧАЎСЯ Ў БЫХАВЕ
Падсуднага абвінавачваюць адразу па чатырох артыкулах. Сваю віну ён прызнаў цалкам.

Яму пагражае мінімум 6 гадоў за забойства (ч.1 арт.139 
Крымінальнага кодэксу), знішчэнне афіцыйных 
дакументаў (ч.1 арт.377), незаконныя дзеянні ў 
дачыненні да боепрыпасаў (ч.2 арт.295) і рабаванне 
(ч.1 ст.206).

Першы судовы працэс цягнуўся дзве гадзіны. Пер-
шую палову абвінавачаны знаёміўся з матэрыяламі 
справы, пасля чаго яму была дадзена мажлівасць даць 
паказанні, ад чаго ён адмовіўся, матываваўшы гэта 
тым, што хоча паслухаць, што скажуць сведкі па спра-
ве.

Пасля гэтага была дапытана сужыцелька Аляксан-
дра Шачанка Надзея Шведава. Сыходзячы з яе слоў, 
ніякіх негатыўных стасункаў паміж актывістам і В. Л. 
не было:

«Яны нават не вельмі ведалі адзін аднаго. 
Канфлікты былі з Лашковым-старэйшым, які нават 
віламі ледзь аднойчы не забіў Аляксандра. Прабіў га-
лаву, але больш-меньш абышлося. Віталь - проста ду-
рань, які ні за што забіў чалавека. Але кроў за кроў - 
няхай яму даюць пажыццёвае. Я б дык і расстраляла 
б», - заявіла падчас допыту Шведава.

Акрамя гэтага, яна заявіла новага сведку - права-
абаронцу Барыса Бухеля, які добра ведаў Аляксан-
дра Шачанка і быў першым, хто падняў трывогу, калі 
актывіст раптам знік. Яго, як і астатніх сведак, плану-
ецца заслухаць у Быхаўскім раённым судзе 19 лютага.

Даведка: 7 жніўня 2014 года авбінавачаны 
знаходзіўся ў аўто, прыпаркаваным паблізу будынка 
раённай падатковай інспекцыі. Убачыўшы Шачанка, 
Віталь Лашкоў прапанаваў таму сесці ў аўтамабіль і 
пагаварыць. Падчас размовы актывіст атрымаў удар 
электрашокерам, пасля чаго быў збіты. Ён памёр на 
месцы.

Абвінавачаны вывез труп ў лясны масіў паблізу 
вёскі Вароніна Быхаўскага раёна, дзе закапаў пад 
карэнішчам паваленай бярозы, а потым спаліў паш-
парт, пенсійнае пасведчанне і іншыя дакументы Ша-
чанка. Знайшлі цела толькі праз год.

Аляксандр Шачанок вёў актыўную грамадскую 
дзейнасць. Неаднаразова звяртаўся са скаргамі 
ў праваахоўныя органы адносна неправамерных 
дзеянняў асобных супрацоўнікаў Быхаўскага РАУС, 
якія пасля падвяргаліся дысцыплінарным спагнанням 
свайго кіраўніцтва. Займаўся праваабарончай дзей-
насцю, браў актыўны ўдзел у грамадскім жыцці.

БОЛЕЕ 120 ЖИТЕЛЕЙ МОГИЛЕВЩИНЫ ПРИЗНАЛИ СЕБЯ ТУНЕЯДЦАМИ

По данным налоговой службы, уже 
больше 120 человек предоставили 

уведомления о своем неучастии в 
финансировании государственных 

расходов в минувшем году. Этим 
гражданам исчислен к уплате сбор.

Около 100 млн рублей внесли в бюджет плательщики «сбора на тунеядство» - жители Могилев-
ской области, сообщил заместитель начальника областной инспекции по налогам и сборам Ни-

МОГИЛЕВСКИЕ ХАКЕРЫ ПОХИТИЛИ ОКОЛО 800 ТЫСЯЧ ДОЛЛАРОВ

«Группа довольно дерзкая, три 
года работали. В конечном итоге 
смогли довести свой «бизнес» до 
20 уголовных дел, - рассказал экс-
перт. - Одному удалось убежать.

Мало того, что он скрылся от 
следственного дознания, он инс-
ценировал самоубийство. Оставил 

машину и вещи около реки, создал 
видимость того, что он утопился. 
Но у нас есть подозрения о том, 
что он жив и неплохо себя чувству-
ет. Поэтому он заявлен в розыск. 
Я думаю, что рано или поздно его 
удастся найти».

Слепченко отметил, что 800 ты-

сяч долларов - не предел по меркам 
киберпреступников. В его практике 
встречались дела с ущербом в 5, 10 
и даже 15 миллионов долларов.

Задержать преступников уда-
лось с помощью зарубежных пра-
воохранителей.

Группа из Могилева обманывала клиентов банков США и других стран с помощью поддельных 
банковских карт, сообщил заместитель начальника 3-го отдела Управления по раскрытию пре-
ступлений в сфере высоких технологий МВД Беларуси Олег Слепченко.

ЭКС-ДЫРЭКТАРУ «ВЯС-
НЯНКІ» ПЕРАПРАД’ЯЎЛЕНАЕ 
АБВІНАВАЧАННЕ стр. 7
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СВЯТОЕ ОЗЕРО ОСТАНЕТСЯ ГРЯЗНЫМ
Ситуация с состоянием Гребеневского водохранилища в Могилеве вряд ли изменится в текущем 
году.

Власти города, в силу отсутствия финансовых 
возможностей, пока не могут устранить при-
чины, по которым санэпидемслужба областно-
го центра весь купальный сезон-2015 выносила 
постановления о приостановлении купания на 
Святом озере. Для реализации плана по очист-
ке необходимо разработать проектно-сметную 
документацию, которая сегодня оценивается в 
десятки миллиардов рублей. Сама очистка будет 
стоить в десятки раз больше. 

На сегодняшний день городским бюджетом 
не предусмотрено выделение средств на эти 
цели. В меру своих сил коммунальные службы 
города будут содержать в порядке береговую ли-
нию Гребеневского водохранилища. Остальные 
места отдыха у воды (на Печерском озере, город-
ского на берегу реки Днепр и в районе микро-
района Фатина) подготовят к купальному сезо-
ну-2016 в установленные сроки.

«Зеленстрой уже занимается благоустройством 
пляжной территории Гребеневского водохранилища, 
- отметил председатель Могилевского горисполкома 
Владимир Цумарев. - Будет приведено в надлежащее 
состояние оборудование: солнцезащитные козырьки, 
фонтанчики с питьевой водой и т.д. Техника спецав-
топредприятия приведет в порядок и береговую ли-
нию: очистит от водорослей, ила. Также продолжат-
ся начатые в прошлом году работы по дальнейшему 
благоустройству городского пляжа (на реке Днепр), в 
том числе по установке санитарных кабин с подводом 
воды».

В прошлом году причины загрязнения Гребенев-
ского водохранилища выясняли специалисты Цен-

трального НИИ комплексного использования водных 
ресурсов Минприроды, которые проводили соответ-
ствующие обследования водоема. Основным источ-
ником загрязнения являются чайки, обитающие на 
образовавшемся в центре озера острове, который из 
года в год увеличивается. Вывод специалистов - остров 
нужно ликвидировать, очистить водохранилище от 
придонных отложений, а также отвести сточные воды, 
идущие из частного сектора, сообщает Mogilevnews.

В свою очередь один из инициаторов требования 
от властей очистить Святое озеро зампредседателя 
Свободного профсоюза Белорусского Юрий Новиков 
утверждает, что проблема загрязнения водоема остро 
встала после возведения на одном из берегов водоема 
коттеджного поселка.

МАГІЛЁЎШЧЫНА Ў СТУДЗЕНІ: ЗНІЖЭННЕ РЭАЛЬНЫХ ЗАРОБКАЎ І РОСТ 
БЕСПРАЦОЎЯ
Колькасць занятых у эканоміцы Магілёўскай вобласці ў студзені 2016 года склала 465,9 тыся-
чы чалавек, на 4,4 тысячы менш, чым год таму, паведамляе галоўнае статыстычнае ўпраўленне 
рэгіёна.

У студзені 2015 года колькасьць занятых таксама была 
меншай, чым за год да таго - на 1,7%.

Вырасла таксама колькасць афіцыйна 
зарэгістраваных беспрацоўных. Так, на канец студзеня 
2016 года іх было 6 тысяч чалавек. У студзені мінулага 
года - 4 тысячы чалавек, што ў сваю чаргу ў 1,5 разу 
больш, чым на канец студзеня 2014 года. Цяпер уз-
ровень зарэгістраванага беспрацоўя роўны 1,3% ад 
эканамічна актыўнага насельніцтва.

Намінальная налічаная сярэднямесячная заработ-
ная плата работнікаў Магілёўскай вобласці ў студзені 
гэтага года склала 5 млн. 555 тысяч рублёў, што ў яе 

рэальным выражэнні на 5,1% ніжэй за аналагічны пе-
рыяд 2015 года. У студзені мінулага года рэальная зар-
плата таксама паменшылася на 5% да студзеня 2014 
года.

Больш за ўсё ў Магілёўскай вобласці ў сярэднім 
зарабляюць жыхары абласнога цэнтра - 6 млн. 177 
тыс. рублёў, Магілёўскага раёна - 5 млн. 720 тыс., і 
Асіповіцкага раёна - 5 млн. 633 тыс. рублёў.

Найменшыя заробкі ў мінулым месяцы мелі жыха-
ры Бабруйскага (4 млн. 304 тыс. рублёў), Хоцімскага (4 
млн. 305 тыс. рублёў) і Мсціслаўскага (4 млн. 340 тыс. 
рублёў) раёнаў.

БЫВШИЙ НАЧАЛЬНИК МОГИЛЕВСКОЙ ТОРГОВЛИ ЗАПОДОЗРЕН В КОР-
РУПЦИИ
Генеральная прокуратура заявила о нарушении бывшим начальником управления торговли и 
услуг Могилевского горисполкома закона о борьбе с коррупцией.

«Согласно закону Республики Беларусь «О борьбе с 
коррупцией» государственным служащим запрещено 
заниматься предпринимательской деятельностью как 
лично, так и через доверенных лиц. Однако начальник 
управления торговли и услуг Могилевского гориспол-
кома в 2014 году вопреки требованиям законодатель-
ства осуществлял предпринимательскую деятельность 
в виде сдачи в аренду недвижимого имущества от име-
ни супруги», - сообщается сегодня на официальном 
сайте Генеральной прокуратуры Беларуси.

Отметим, что в 2014 году начальником городского 
управления торговли в Могилеве был Игорь Щелко 
(на снимке). В августе 2015 года его место заняла Та-
тьяна Будкевич.

ЭКС-ДЫРЭКТАРУ «ВЯСНЯНКІ» ПЕРАПРАД’ЯЎЛЕНАЕ АБВІНАВАЧАННЕ
Дзяржабвінавачанне паменшыла суму крадзяжоў, што ставяцца ў віну былому дырэктару ЗАТ 
«Вяснянка» Максіму Шнэку.

Нагадаем, суд 
Ленінскага раёна 
Магілёва разглядае 
справу былога дырэк-
тара ЗАТ «Вяснянка», 
які абвінавачваецца 
ў нанясенні шко-
ды прадпрыемству 
больш чым на 2 млрд. 
рублёў. Кіраўніку 
п р а д п р ы е м с т в а 
і н к р ы м і н а в а н ы я 
з л о ў ж ы в а н н і 
ўладай або службо-
вым становішчам, 
шматлікія крадзяжы, атрыман-
не шляхам падману крэдыту або 
субсідыі і службовы падлог.

Сума інкрымінаваных 
крадзяжоў паменшаная прыблізна 
на 130 тыс. расійскіх рублёў (35 млн. 
беларускіх), паведаміла БелаПАН 
прадстаўнік дзяржабвінавачання. 
Разам з тым падсудны па-
ранейшаму адмаўляецца прызна-
ваць якія-небудзь абвінавачванні 
ў крадзяжах. Пра гэта ён заявіў 
на сённяшнім пасяджэнні суда. 
Максім Шнэк лічыць сябе 
вінаватым толькі па артыкулах аб 

атрыманні падманным шляхам 
крэдыту, а таксама службовым 
падлогу. Паляпшэнне статыстыкі 
ён тлумачыць жаданнем захаваць 
прадпрыемства і калектыў, якія, 
паводле слоў падсуднага, працавалі 
ва ўмовах рэйдарскага захопу.

У сувязі з перапрад`яўленнем 
абвінавачання іск у суд сёння пера-
дала прадстаўнік «Вяснянкі». У ім 
утрымліваецца грашовая прэтэнзія 
да Шнэка за пашытыя на прад-
прыемстве прадметы адзення, якія 
ім не былі аплачаныя. Сума гэ-
тага іску складае каля 2 млн. 400 

тыс. рублёў. Гэты іск 
былы кіраўнік так-
сама не прызнаў, 
р а с т л у м а ч ы ў ш ы , 
што не збіраўся што-
небудзь красці на фа-
брыцы, а меркаваў, 
што за пашытыя там 
рэчы ў яго з заробку 
будзе вылічаная адпа-
ведная сума.

Наступнае па-
седжанне па справе 
Шнэка намечанае на 
1 сакавіка. Мяркуец-

ца, што на ім пачнуцца судовыя 
спрэчкі.

Суд разглядае дзейнасць Шнэка 
з красавіка 2012 года па лістапад 
2014 года, гэта значыць у той пе-
рыяд, калі ён працаваў на прад-
прыемстве, у тым ліку дырэктарам 
(з красавіка 2014 года). Ужо больш 
за год экс-дырэктар знаходзіцца 
пад вартай, аднак «Вяснянка» ўсё 
яшчэ лічыцца сярод праблемных 
прадпрыемстваў. Тым не менш, 15 
снежня 2015 года пазачарговы сход 
акцыянераў прыняў рашэнне не ад-
крываць працэдуру банкруцтва.
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ПЁТР МИГУРСКИЙ: КОРРУПЦИЯ В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ 

Сельское хозяйство - одна из наибо-
лее подверженных коррупции отрас-
лей народного хозяйства. Ежегодно 
в 2010-2014 годах в Могилёвской об-
ласти фиксировалось от 24 до 50 кор-
рупционных преступлений – их доля 
в общем количестве экономических 
преступлений достигала 15%, а в 2015 
году экономические и коррупцион-
ные преступления в аграрном секторе 
вышли на лидерские позиции в обла-
сти. (Начало в №93)

Одной из проблем сельского хозяйства области явля-
ется дебиторская задолженность ряда предприятий 
АПК и сельскохозяйственных организаций. При этом 
просроченная дебиторская задолженность состав-
ляет до 30% от общей дебиторской задолженности. 
Установлено, что основной причиной образования 
просроченной дебиторской задолженности является 
реализация продукции контрагентам на условиях от-
срочки платежа и дальнейшее неисполнение послед-
ними договорных обязательств (многие контрагенты 
признаны неплатёжеспособными либо находятся в 
стадии банкротства) и часто скрывает за собой кор-
рупционные преступления. В Могилёвской области за 
необоснованное наращивание внешней дебиторской 
задолженности уголовные дела возбуждены против 
должностных лиц Бобруйского и Могилёвского мясо-
комбинатов.
   Имеются факты взяточничества. Так, осужден к ли-
шению свободы сроком на 14 лет бывший первый за-
меститель председателя Шкловского райисполкома 
– начальник управления сельского хозяйства и про-
довольствия Дмитрий Миненков, который дал неза-
конные указания руководителям сельхозорганизаций 
Шкловского района о заключении контрактов с ООО 
«Ост-Импорт» на поставку чистопородных нетелей 
голштинской породы. В результате заключения ука-
занных контрактов со счетов сельхозорганизаций на 
счет ООО «Ост-Импорт» были перечислены денежные 
средства в общей сумме 16 873 700 000 руб. (4,2 млн. 
евро). Однако, по условиям заключенных контрактов, 
нетели не поступили. Кроме того, последний вымогал 
взятку от руководителей ООО «Ост-Импорт» в разме-
ре 9 процентов от общей суммы контракта и получе-
ния от них за указанные действия 700 тыс. руб. ЦБ РФ 
за организацию заключения сельскохозяйственными 
организациями Шкловского района вышеуказанных 
контрактов. Кстати, подробности уголовного дела по-
казывают, что Дмитрий Миненков был всего лишь 
«пешкой» в этой валютной многоходовке и без вы-
шестоящих чиновников решиться на сложные пере-

броски денег хозяйств Шкловского района из банка в 
банк на территории Российской Федерации он вряд ли 
бы решился. Более того, «дело» как раз и возникло по-
сле вмешательства российских правоохранительных 
органов, отслеживающих махинации с необоснован-
ными перечислениями крупных сумм денег. Именно 
благодаря российским спецслужбам часть денег была 
возвращена Шкловским сельхозорганизациям. Дело о 
«крупно-рогатом скоте» приоткрывает завесу на воз-
можные махинации чиновников, начиная с уровня 
Министерства сельского хозяйства и продовольствия, 
и до рядовых исполнителей в должности начальников 
управлений райсельхозпродов.
   Повсеместно фиксируются попытки выманивания 
кредитов – у большинства сельхозорганизаций обла-
сти имущество находится в залоге и их руководители 
для обеспечения производственно-хозяйственной де-
ятельности вынуждены предоставлять в банки заведо-
мо ложную информацию об имуществе. К примеру, за 
выманивание кредитов возбуждены уголовные дела 
против двух руководителей сельскохозяйственных ор-
ганизаций в Белыничском районе.
   Бюджетные расходы на сельское хозяйство в Мо-
гилёвской области составляют до 12% к итогу, а доля 
производства в валовом региональном продукте не 
превышает 6%. Низкая эффективность сельскохозяй-
ственного производства в купе с его сверхзатратно-
стью взаимосвязаны и являются результатом ошибоч-
ной государственной политики в аграрном секторе и 
низким уровнем требований к кадрам. Более того, на-
прашивается вывод, что сверхзатраты в этой отрасли 
тесно связаны с коррупцией, но и с бездеятельностью 
правоохранительных органов. Очевидны коррупци-
онные схемы, связанные с импортом сельскохозяй-
ственных машин и оборудования, племенного скота, 
особенно из проблемных регионов Европы (Венгрия, 
Сербия), семян кукурузы (Молдова), многолетних трав 
и овощей (Россия), ядохимикатов, кормовых добавок. 
Сегодня на особом контроле у руководства области и 
правоохранительных органов должна быть сама не-

обходимость импорта сельскохозяйственной техники 
и оборудования по целому ряду позиций, особенно по 
аналогам, производимым на территории Беларуси. 
Более того, если валютные средства, затрачиваемые на 
приобретение зерно- и кормоуборочных комбайнов, 
почвообрабатывающей и посевной техники, инвести-
ровать в имеющееся производство в нашей стране, бе-
лорусская техника по качеству сможет конкурировать 
с техникой иностранного производства.
  Нельзя допускать в область импортные поставки ви-
таминов через посредников (китайские витамины для 
обогащения комбикормов при поставке через Герма-
нию «дорожают» в 5 раз). Большие потери бюджет и 
сельскохозяйственные организации несут от покупки 
импортных семян кукурузы - они в 5 раз дороже, чем 
белорусские сорта (гибриды), а очевидного эффекта не 
дают. Закупаются за границей бесполезные по эффек-
ту ветеринарные препараты, игнорируются при этом 
эффективные белорусские, в том числе производимые 
частными фирмами. Мало того, многие ветеринарные 
препараты просто не используются, особенно в свино-
водстве.
   В комбикормовой промышленности не соблюдается 
рецептура большинства видов комбикорма, но реали-
зуются они по полной стоимости, что ведёт к сниже-
нию эффективности отрасли животноводства, но и к 
личному обогащению работников целой отрасли.
   Необходимо исключить импорт поваренной соли, в 
том числе и на нужды сельскохозяйственного произ-
водства, а также консервантов для сенажа и силоса 
– как правило, их применение не даёт должного эф-
фекта, при этом закупаются они за валютные средства. 
Более ответственно необходимо подходить к закупкам 
импортных средств защиты сельскохозяйственных 
растений – в республике есть возможность производ-
ства отечественных аналогов, что также позволит ис-
ключить необоснованные траты валютных средств.
   В целом необходимо усилить контроль со стороны 
правоохранительных органов за соблюдением пра-
вильности проведения тендеров для нужд сельского 
хозяйства, особенно, за бюджетные средства. Замече-
но, что в агропромышленном комплексе есть взаимо-
зависимость между объёмом выделяемых бюджетных 
средств и количеством коррупционных преступлений, 
что и должно предопределять повышенное внимание 
уже на стадии закупки сырья, материалов, техники и 
оборудования и недопущения фактов преступного ис-
пользования государственных финансов.
   В последние годы работа агропромышленного ком-
плекса Могилёвской области характеризуется ко-
лебанием практически всех результатов вокруг ус-
реднённого показателя, что говорит об отсутствии 
эффективности использования инвестиций, об отсут-
ствии перспективы в сельском хозяйстве в целом. Не-
маловажным фактором застоя в сельскохозяйственном 
производстве является коррупция, которая пронизала 
всю деятельность государственных структур и органи-
заций и борьба с ней на фоне разгосударствления сель-
скохозяйственного производства должна послужить 
трамплином для формирования современных аграр-
ных отношений.

МАГІЛЁЎСКІ КАРУПЦЫЯНЕР ЗЮ-
ЗІН ЗАЙМЕЎ КІРУЮЧУЮ ПАСАДУ
Экс-гендырэктар ААТ «Холдынг 
«Магілёўвадбуд» Яўген Зюзін, асуджаны ў 2014 
годзе на сем гадоў зняволення за крадзеж і 
атрыманне буйнога хабару паўторна, з канца 
студзеня 2016 года ўзначаліў СВК «Калгас імя 
Дзяржынскага» Бабруйскага раёна.

Нагадаем, 12 мая 2014 года суд Ленінскага раё-
на Магілёва прызнаў гендырэктара вінаватым 
у завалоданні маёмасцю шляхам злоўжывання 
службовымі паўнамоцтвамі, а таксама ў атрыманні ха-
бару двойчы ў буйным памеры. 

Акрамя пазбаўлення волі Зюзін быў прыгавораны 
да штрафу ў 300 базавых велічынь (на той момант 
45 млн. рублёў), у яго была канфіскавана маёмасць, 
ён пазбаўлены права займаць на працягу пяці гадоў 
пасады, звязаныя з выкананнем арганізацыйна-
распарадчых і адміністрацыйна-гаспадарчых 
абавязкаў. Таксама з абвінавачванага быў спагнаны ў 
даход дзяржавы 51 млн. рублёў негрунтоўна атрыма-
нага ўзбагачэння. На апошнім пасяджэнні суда Зюзін 
не пагадзіўся з прысудам. Ён катэгарычна адмовіў 
атрыманне хабараў.

«Я хацеў бы забыць гэта як кашмарны сон ці як 
непаразуменне. Не хацелася б варушыць мінулае», - 
заявіў Яўген Зюзін. Разам з тым былы гендырэктар па-
ранейшаму лічыць, што па артыкуле 430 (атрыманне 
хабару паўторна ў буйным памеры) ён быў асуджаны 
несправядліва.

На апошнім пасяджэнні суда ў 2014 годзе Зюзін 
заявіў, што нейкая бандыцкая групоўка яго пасадзіла, 
«каб самім працягваць выкрадаць грошы». Ця-
пер якія-небудзь абвінавачанні Зюзін не выказвае, 
заяўляе, што «Бог іх пакарае».

Сваё вызваленне і прызначэнне на кіруючую паса-
ду ён звязвае з недахопам адукаваных кіраўнікоў, «у 
сельскай гаспадарцы асабліва». На пытанне, ці пісаў 
ён заяву аб памілаванні, былы гендырэктар не адказаў.
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БЕЛЫНИЧСКИЙ МИЛИЦИОНЕР ПОПАЛСЯ НА ОСОБО КРУПНОМ МОШЕН-
НИЧЕСТВЕ
Управление внутренних дел Могилевского облисполкома заподозрило сотрудника Белыничско-
го РОВД в мошенничестве при получении кредитов, превышающих 790 млн. рублей.

Его преступные деяния были выявлены и пресечены 
при изучении деклараций о доходах и имуществе со-
трудников органов внутренних дел области. В част-
ности, подозрение вызвали суммы кредитов, которые 
взял на себя данный сотрудник.

В результате установлено, что сотрудник Белынич-
ского РОВД, кроме этого, входил в доверие и к своим 
знакомым, которых просил взять на свое имя кредиты, 
обещая своевременно их погашать.

При этом, при содействии других гражданских лиц, 
он обеспечивал кредитополучателей справками, со-
держащими ложные сведения о месте их работы и до-
ходах для выдачи кредитов на максимально возмож-
ную сумму.

Более того, граждане достоверно знали, что пред-
ставляют в банки ложные документы. В результате 
чего, в пяти коммерческих банках Могилева им были 
выданы кредиты на общую сумму более 790 миллио-
нов рублей Национального банка Республики Бела-

русь.
Собранные 9-м управлением Главного управления 

собственной безопасности МВД Республики Беларусь 
материалы подтвердили подозрения сотрудников ка-
дрового аппарата УВД Могилевского облисполкома и 
явились основанием для возбуждения уголовного дела 
УСК Республики Беларусь по Могилевской области в 
отношении сотрудника по части 4 ст.209 Уголовного 
кодекса (мошенничество, совершенное в особо круп-
ном размере).

В настоящее время некоторые из вышеуказанных 
кредитополучателей обращаются в редакции средств 
массовой информации, поскольку опасаются, что взя-
тые ими кредиты не будут выплачены.

Данный сотрудник был уволен из органов внутрен-
них дел Республики Беларусь по отрицательным моти-
вам еще до возбуждения уголовного дела. В настоящее 
время он заключен под стражу.

Потерпевшими по делу признаны банки.

КОММУНАЛЬЩИКИ МОГИЛЕВСКОЙ ОБЛАСТИ ЗАПОДОЗРЕНЫ В КОР-
РУПЦИИ
Департамент финансовых расследований Комитета государственного контроля возбудил 13 уго-
ловных дел в отношении должностных лиц предприятий системы ЖКХ во всех регионах, сооб-
щил журналистам заместитель начальника отдела ДФР КГК Беларуси Юрий Кардымон.

По словам Юрия Кардымона, уго-
ловные дела возбуждены в каждой 
из областей и в Минске. Действи-
ями должностных лиц, попавших 
в поле зрения правоохранителей, 
причинен существенный вред госу-
дарственным и общественным ин-
тересам в жилищно-коммунальной 
сфере, в том числе нанесен ущерб 
гражданам Беларуси в особо круп-
ном размере. 

Уголовные дела возбуждены по 
ст.426 Уголовного кодекса (пре-
вышение власти или служебных 
полномочий). В ходе проверочных 
мероприятий установлено, что 
должностные лица подразделений 
и предприятий, входящих в струк-
туры жилищно-коммунального 
хозяйства областей и Минска, а 
также организаций, оказывавших 
жилищно-коммунальные услуги, 

умышленно совершили действия, 
явно выходящие за пределы предо-
ставленных им прав и полномочий. 
Были сформированы необоснован-
но завышенные тарифы на жилищ-
но-коммунальные услуги и затра-
ты, связанные с их оказанием. 

Комитет государственного кон-
троля во взаимодействии с Гене-
ральной прокуратурой продолжит 
проверочные мероприятия.

РУХНУВШАЯ КОНСТРУКЦИЯ СТРОИТЕЛЯ ЛЕОНИДА БОЛДЕНКО
Имя Леонида Болденко до сих пор ассоциируется исключительно с ОАО «Промжилстрой», не-
смотря на то, что прошел уже не один год после краха его строительной если не империи, то не-
большого удельного княжества.

«Про таких говорят: на все руки 
мастер. Это вполне можно отнести 
к Леониду Болденко и возглавляе-
мому им коллективу ОАО «Пром-
жилстрой. Судите сами. Леонид 
Кириллович прошел все ступе-
ни профессионального роста – от 
главного механика до директора. 
Вместе с ним росла и организация. 
Из рядового управления в совре-
менное, передовое, многофункци-
ональное предприятие, способное 
осуществлять строительство адми-
нистративных зданий, жилых до-
мов, реконструкцию и техперевоо-
ружение промышленных объектов. 
Объемы производства постоянно 
увеличиваются, с поставленными 
задачами коллектив справляется. 
Без лишней скромности, во мно-
гом благодаря личным качествам 
руководителя, умению грамотно 
сочетать административные и эко-
номические рычаги управления 
коллективом», - писала в феврале 
2008 года газета «Вестник Моги-
лева». Это было аккурат то время, 
когда Болденко, как потом оказа-
лось, вовсю проделывал свои кор-
рупционные делишки.

Будучи директором «Промжил-
строя» Леонид Кириллович не-
однократно удостаивался от власти 
всевозможных наград и грамот. 
Поэтому было неудивительно, что 

именно он был назван «Человеком 
2011 года» за все самое лучшее в 
его строительной организации по 
сравнению с остальными. О том, 
насколько правомерно такое зва-
ние было дано главе «Промжил-
строя» стало известно уже в 2012 
году, который стал для строитель-
ного босса, по всей видимости, са-
мым черным годом в жизни.

Все началось с каменщика 
«Промжилстроя» Алексея Павлов-
ского, который заявил о многочис-
ленных нарушениях законодатель-
ства в организации, в частности 
охраны труда на стройке, которая 
велась невдалеке от ОАО «Моги-
левхимволокно», и подал заяв-
ление о досрочном расторжении 
контракта из-за невыполнения на-
нимателем условий трудового со-
глашения.

Начальство, конечно же, на та-
кое пойти не могло и уволило прав-
доискателя в связи с окончанием 
трудового контракта. Тот же об-
ратился в суд и отсудил у бывших 
работодателей как денежную ком-
пенсацию, так и признание ими на-
рушения трудового договора.

Однако апрельский 2012 года 
суд с Павловским был еще цветоч-
ками по сравнению с судом в мае, 
который приговорил знаменитого 
строителя могилевской ратуши к 

трем годам заключения, правда, 
с двухгодичной отсрочкой испол-
нения. Причиной карьерного про-
вала Болденко стала коррупция, 
выразившаяся в помощи зампреду 
Могилевского горисполкома Вла-
димиру Титку незаконно строить 
коттедж вблизи Печерского лесо-
парка.

Согласно пресс-релизу УКГБ по 
Могилевской области, несмотря на 
неправомерный характер просьбы 
чиновника, директор предприятия 
организовал с октября 2007 года 
по октябрь 2009 года производство 
работ, связанных со строитель-
ством частного дома. В результате 
чего ОАО «Промжилстрой» был 
нанесен ущерб в крупном размере.

«Болденко вину не признавал. 
Говорил, что указания давать для 
строительства дома квалифици-
рованных работников, выделять 
транспорт для перевозки в инте-
ресах Титка давал не он, а его под-
чиненный, начальник участка Ош-
мянский. Болденко якобы был не 
в курсе этих дел и узнал обо всем, 
когда пришла ревизия на предпри-
ятие и выявила недостачу», — рас-
сказывала БелаПАН судья Татьяна 
Рубис, которая вынесла приговор 
обоим высокопоставленным кор-
рупционерам.

В свою очередь Алексей Пав-
ловский считает, что проявления 
коррупции в организации стали 
возможны из-за декрета президен-
та № 29 о дисциплине. «Болденко 
Валентина Максимовна является 
супругой директора и возглавля-
ет отдел кадров «Промжилстроя». 
Люди боялись, что их уволят по 
окончании контракта, и молчали, 
и два года продолжались эти безоб-
разия», — рассказывал в 2012 году 
Павловский.

Болденко был снят с должности 
после отклонения в сентябре 2012 
года судебной коллегией Могилев-
ского облсуда его кассационной 
жалобы. Еще летом того же года 
были сняты изображения директо-
ра «Промжилстроя» с билбордов 
города.


